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ABSTRAK 

Nama   : Muhamad Prana Astaman 

NIM   : 3002223036 

Program Studi  : Hukum Islam 

Pembimbing I  : Dr. Nurasiah, M.A. 

Pembimbing II : Dr. Ramadhan Syahmedi Siregar, M.Ag 

Judul  : ANALISIS PERBANDINGAN HUKUM ISLAM  

  DAN HUKUM SIPIL DALAM PENGATURAN  

  WASIAT DI NEGARA  INDONESIA 
Wasiat dalam hukum Islam (wasiah) adalah pernyataan tertulis atau lisan yang dibuat 

oleh seseorang (wasi) pada saat hidupnya untuk mengatur pembagian harta benda mereka 

setelah meninggal dunia. Berikut ini adalah beberapa hal penting tentang wasiat berdasarkan 

hukum Islam. Wasiat dalam hukum sipil, juga dikenal sebagai wasiat atau surat wasiat, 

adalah instruksi tertulis yang dibuat oleh seseorang (testator) untuk mengatur pembagian 

harta benda mereka setelah meninggal dunia. Dalam praktiknya, wasiat dalam hukum Islam 

dapat memberikan fleksibilitas kepada individu untuk mengatur sebagian kecil dari harta 

warisan mereka sesuai dengan keinginan pribadi, meskipun tetap tunduk pada batasan-

batasan yang telah ditetapkan oleh syariah. Dalam konteks hukum sipil, wasiat memberikan 

individu kontrol atas pembagian harta benda mereka setelah kematian dan memastikan bahwa 

keinginan mereka dihormati. Wasiat juga dapat membantu menghindari sengketa waris dan 

memberikan kepastian hukum bagi ahli waris. 

Fokus penelitian ini adalah: pertama bagaimana perbedaan dan persamaan Hukum 

Islam dengan Hukum Sipil secara fundamental dalam mempengaruhi jumlah wasiat, kedua 

bagaimana persamaan dan perbedaan tujuan wasiat dilihat dari segi administrasi, ketiga 

Analisis perbandingan wasiat dilihat dari segi Teori Keadilan Hukum dan Teori Perlindungan 

Ekonomi Kesejahteraan Keluarga. 

Model yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif, sedangkan pendekatan 

yang digunakan adalah studi kepustakaan dengan menganalisis data-data yang didapatkan. 

Langkah pendahuluan dalam penelitian ini adalah mencari sumber-sumber data literatur yang 

relevan dari berbagai konteks yang ada dengan menganalisis temuan dan argument dari 

masing-masing sumber, serta membandingkan dan mengontraskan informasi untuk menarik 

kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat persamaan dan perbedaan wasiat 

dalam hukum islam dan hukum sipil. Persamaan yang dapat diambil dapat dilihat dari 

keabsahan wasiat, keharusan untuk ditulis, saksi dan perbedaan dapat dilihat dari Batasan 

harta yang dapat diwariskan, pembatalan dan perubahan wasiat, pelaksanaan wasiat, 

persengketaan wasiat serta tujuan dari wasiat. Perspektif mayoritas masyarakat dalam 

menggunakan hukum terkait dalam penerapan wasiat di negara Indonesia dapat dilihat dari 

pengaruh budaya dan agama, kedasaran hukum dan tingkat pengetahuan hukum, praktek 

hukum dilapangan, kepercayaan dan kepatuhan, keterlibatan professional hukum. 
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ABSTRAK 

Nama   : Muhamad Prana Astaman 

NIM   : 3002223036 

Program Studi  : Hukum Islam 

Pembimbing I  : Dr. Nurasiah, M.A. 

Pembimbing II : Dr. Ramadhan Syahmedi Siregar, M.Ag 

Judul  : ANALISIS PERBANDINGAN HUKUM ISLAM  

  DAN HUKUM SIPIL DALAM PENGATURAN  

  WASIAT DI NEGARA  INDONESIA 
A will in Islamic law (wasiah) is a written or oral declaration made by a person (wasi) 

during their lifetime to regulate the distribution of their property after their death. The 

following are some important points about wills under Islamic law. A will in civil law, also 

known as a testament or probate, is a written instruction made by a person (testator) to 

arrange for the distribution of their property after their death. In practice, wills in Islamic law 

can provide individuals with the flexibility to organize a fraction of their estate according to 

personal wishes, albeit subject to the limitations set out by sharia. In the context of civil law, 

wills give individuals control over the distribution of their property after death and ensure 

that their wishes are respected. Wills can also help avoid inheritance disputes and provide 

legal certainty for heirs. 

The focus of this research is: first, how are the differences and similarities between 

Islamic Law and Civil Law fundamentally in influencing the number of wills, second, how 

are the similarities and differences in the purpose of wills seen from an administrative 

perspective, third, comparative analysis of wills seen from the perspective of the Theory of 

Legal Justice and the Theory of Economic Protection of Family Welfare . 

The model used in this research is qualitative, while the approach used is a literature 

study by analyzing the data obtained. The preliminary step in this research is to search for 

relevant literature data sources from various contexts by analyzing the findings and 

arguments from each source, as well as comparing and contrasting information to draw 

conclusions. 

The results of this research show that there are similarities and differences between 

wills in Islamic law and civil law. The similarities can be seen from the validity of wills, the 

necessity to be written, witnesses and the differences can be seen from the limitations of 

inheritable property, cancellation and amendment of wills, the implementation of wills, 

disputes over wills and the purpose of wills. The perspective of the majority of people in 

using the law related to the application of wills in Indonesia can be seen from the influence of 

culture and religion, legal rudeness and level of legal knowledge, legal practice in the field, 

trust and compliance, involvement of legal professionals. 
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 الملخص

 

 : محمد برانا أستامان  الاسم

 0002220003:  رلم التسجٌل

 : الدكتورة نورأسٌة الماجستٌرة المشرفة الأولى

 : الدكتوررمضان شهمٌدي سٌرٌجار الماجستٌر المشرف الثانً

والمانون المدنً فً تنظٌم الوصٌة : دراسة تحلٌلٌة ممارنة بٌن الشرٌعة الإسلامٌة   العنوان
 فً دولة إندونٌسٌا

 

الوصٌة فً الشرٌعة الإسلامٌة هً بٌان تحرٌري أو شفوي ٌصدره الشخص الموصً خلال حٌاته 
ً للشرٌعة الإسلامٌة.  لتنظٌم توزٌع ممتلكاته بعد وفاته. فٌما ٌلً بعض الأمور الهامة المتعلمة بالوصٌة وفما

نً، والمعروفة أٌضًا بالوصٌة أو رسالة الوصٌة، هً تعلٌمات مكتوبة ٌصدرها الوصٌة فً المانون المد
الشخص الموصً لتنظٌم توزٌع ممتلكاته بعد وفاته. من الناحٌة العملٌة، توفر الوصٌة فً الشرٌعة الإسلامٌة 

دتها الشرٌعة. مرونة للأفراد لتنظٌم جزء صغٌر من تركته وفماً لرغباتهم الشخصٌة، مع مراعاة المٌود التً حد
فً سٌاق المانون المدنً، تمنح الوصٌة الفرد سٌطرة على توزٌع ممتلكاته بعد الموت وتضمن احترام رغباته. 

 ٌمكن أن تفٌد الوصٌة أٌضًا فً تجنب النزاعات عن المٌراث وتوفٌر الٌمٌن المانونً للورثة.

بٌن الشرٌعة الإسلامٌة والمانون  وكان محور هذا البحث هو: أولاً، معرفة أوجه اختلافات وتشابهات
المدنً بشكل جوهري فً تأثٌرهما على حجم الوصٌة. ثانًٌا، معرفة أوجه اختلافات وتشابهات  فً أهداف 
الوصٌة من حٌث الإدارة. ثالثاً، كٌف ٌتم تحلٌل ممارنة الوصٌة من حٌث نظرٌة العدالة ونظرٌة حماٌة 

 الالتصاد ورعاٌة الأسرة.

م للحصول على البٌانات هو النوعً، أما المنهج المستخدم فً معالجة البحث هو المنهج المستخد
دراسة مكتبٌة من خلال تحلٌل البٌانات التً تم جمعها. الخطوة الأولٌة فً هذا البحث هً البحث عن المصادر 

لى ممارنة الأدبٌة ذات الصلة من السٌالات المختلفة، وتحلٌل النتائج والجدال من كل مصدر، بالإضافة إ
 المعلومات لاستخلاص النتائج.

أظهرت نتائج البحث أن هنان أوجه تشابهات واختلافات فً الوصٌة بٌن الشرٌعة الإسلامٌة والمانون 
المدنً. ٌمكن رؤٌة أوجه التشابه من خلال صحة الوصٌة، وضرورة كتابتها، والشهود. أما الاختلافات فتظهر 

تورٌثها، وإلغاء وتعدٌل الوصٌة، وتنفٌذ الوصٌة، والنزاعات المتعلمة بالوصٌة، فً حدود الممتلكات التً ٌمكن 
وأهداف الوصٌة. فٌمكن تحمك منظور معظم المجتمع فً استخدام النظام المتعلك بتطبٌك الوصٌة فً دولة 

رسات المانونٌة إندونٌسٌا من خلال تأثٌر الثمافة والدٌن، والوعً المانونً، ومستوى المعرفة المانونٌة، والمما
 على أرض الوالع، والثمة والامتثال، والمشاركة المهنٌة المانونٌة.
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